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政府工作报告指出，我省将
启动教育提质行动。推进乡村教
育振兴先行区建设，新改扩建幼
儿园、中小学各200所以上，中小
学强校扩优行动覆盖率达到40%
以上，巩固“双减”效果。

“这必将有力推动我省基础
教育进一步提质增效，实现更好
更快发展。”省人大代表，山东省
桓台第一中学党委委员、副校长
耿文超信心满满地说道。

而在谈及高中教育时，耿文
超则认为，普通高中教育要突出
多样化特色发展。

“探索实践普通高中教育多
样化特色发展，首先需要实现育
人方式多样化特色发展。”耿文超
表示，可以实施全学科五育融合
和渗透，将社会主义核心价值观
教育融入全学科、全时段、全时
空，加强美育、体育和劳动教育的
培养力度；可以拓宽选择路径，引
导学生科学选课走班，满足学生
多样化选课的需求；重视拔尖创
新人才和学科特殊禀赋学生的培
养，贯通初高中课程内容，加大中
学与大学培养方式的衔接，因材
施教、量体裁衣，有针对性地设计

个性化培养方案，力求拔尖人才
早发现、早培养，为实现人才强国
战略打下坚实的基础；还要进一
步丰富学生评价策略，以提升学
生学科核心素养为着力点，注重
过程性和形成性的综合素质评
价，促进学生全面发展。

此外，还要实施课程建设多
样化特色发展。在开齐开全国家
课程的基础上，整体建构“双课程
四领域”校本特色课程体系。结
合“至真至善，惟志惟勤”的校训，
建成日常教学和线上网络相融合
的双课程，构建完善的“真、善、

志、勤”四领域课程体系。借助学
科基地建设，突出“研究性阅读、
学科竞赛、地方文化”等特色课程
群的开发和实施，为学生提供更
加丰富和多样的课程选择路径。

政府工作报告还提到，教育
提质行动要加强师德师风建设，
培育高素质教师队伍。

因此，要实现普通高中教育
多样化特色发展，还需要实现教
师队伍多样化特色发展。坚持师
德为先、科研引领、专业助推的原
则，打造师德高尚、业务突出、一
专多能的教师队伍，借助国家万

人计划教学名师和山东省齐鲁名
师领航工作室等平台，采取专家
引领、读书沙龙、教学研讨、课例
示范、课题研究、参观学习等多种
方式，为教师专业发展引路子、架
梯子、搭台子，实现教师队伍向学
术型和专业化纵深发展，促进学
校高品质多样化特色发展，为党
和国家培养更多更优秀的社会主
义建设者和接班人。

大众日报淄博融媒体中心记
者 孙良栋

省人大代表耿文超：

普通高中突出多样化特色发展

政府工作报告指出，今年将
深化拓展与港澳台地区交流合
作；采取快捷通道、“一对一”专班
服务等方式，为外商来鲁投资提
供最大程度的便利。

“我今年有一个提案，建议进
一步加强鲁港合作，双方利用自

身优势，资源互补，进行全方位、
深层次的合作。”省政协委员、香
港淄博同乡会会长耿国华表示，
山东是经济大省、教育大省和文
化大省，香港可以从山东汲取到
齐鲁文化的滋润；香港作为全球
最发达金融城市之一，山东可以

从香港高度发达的金融市场和商
贸经济中获得收益。

耿国华建议，香港排名居前
的6所大学有很多世界级的专利
技术，山东作为一个制造业大省，
可以精选后利用自身优势进行孵
化，适合粤港澳大湾区的，就在粤

港澳大湾区落地，适合在山东量
化生产的，就在山东建厂安家。

“山东和香港犹如两棵参天
大树，这种深度合作必定彼此玉
成，携手共创高质量发展新局。
我相信鲁港两地的合作之花必将
越开越美。”作为一名老家在淄博

沂源的政协委员，耿国华对山东
香港两地合作共赢的未来充满
信心。

大众日报淄博融媒体中心记
者 李波

省政协委员耿国华：

鲁港携手共创发展新局

政府工作报告指出，开展乡
村振兴科技创新提振行动，推进
种源“卡脖子”技术攻关，实施种
业振兴计划和良种工程。

种业是农业的“芯片”，是建
设现代农业的标志性、先导性工
程，也是国家战略性、基础性产
业。可以说，保障种业的安全，就
是保障国家粮食安全的根本。

省政协委员、淄博禾丰种业
科技股份有限公司董事长朱俊科
告诉记者，加大种企人才的扶持
和培养力度，对加快我国现代种
业进程，特别是推进种业科技创
新与产业发展具有重要意义。

朱俊科表示，应加大力度吸
引本土人才深耕农业农村。教育
培训是人才成长的“孵化器”。要
实现人才资源可持续发展，吸引
更多的人才扎根基层，应大力实
施本土人才教育培养计划。同
时，实施农科生“订单式”培养计
划，鼓励更多的遗传育种和种子
科学与工程等专业毕业生到种业
基地就业。

在高层次人才队伍建设方

面，朱俊科认为要在项目申报、工
作环境条件方面给予现代种业领
域高层次人才大力支持，特别要
向民企倾斜。

“高标准搭建创新创业载体
平台，引导本土人才引领产业发
展，鼓励本土人才带头创新创
业。”朱俊科建议启动人才下基层
活动，搭建平台，创造种业本土人
才深入基层一线的机会，让广大
群众能享受到高质量服务。

政府工作报告指出，加强创
新人才队伍建设。打造济青人才
集聚平台，用好顶尖人才引进“直
通车”机制。

朱俊科提出三条建议：一是
结合现代种业产业领域，依托本
土人才优惠政策，为有意回乡创
业的在外人才、务工人士提供土
地优惠、税费减免、资金帮扶、奖
励扶持等一系列优惠政策，并落
实好身份；二是开通职称评审“绿
色”通道，种子企业符合我省企业
家高级职称申报评审直通车政策
的，企业相关负责人、核心研发人
员可直接申报评审相应高级职

称；三是实施品种推广后补助，对
自主选育的品种或自主研发的与
行业相关、有重大应用价值的发
明专利，围绕品种品质、产量、抗
性、生育期、
适应性或特
殊用途等方
面，以创新性
和技术水平
为主要指标，
实施突破性
新品种或重
大发明专利
推广后补助。

“只有人
才聚集，才能
发挥种业的
源头优势，带
动乡村产业
发展，把地方
特色优势做
成大产业。”
朱俊科建议，
鼓励种子企
业延伸产业
服务链，以技

术、资本为纽带，与农产品加工、
农资、农机、农民专业合作社和家
庭农场等开展合作，拓宽服务领
域和渠道，引领、带动乡村产业发

展，促进我省农业种植供给侧改
革走上良性发展的轨道。

大众日报淄博融媒体中心记
者 李波

省政协委员朱俊科：

吸引扶持本土人才 深耕农业农村

省政协委员刘记青：

推动企业高质量发展迈出坚实步伐
连日来，来自全省各地的省

政协委员汇聚济南，为山东高质
量发展建言献策。

“政府工作报告多次提到锚
定‘走在前、开新局’，这是山东对
中国乃至世界发出的一种声音，
令人激动，催人奋进。”省政协委

员、淄博中农置业有限公司董事
长刘记青告诉记者，自己作为一
名来自淄博高青的委员，一定做
到“三个同心”，认真学习领会政
府工作报告。

刘记青表示，政府工作报告
提到，我省在新旧动能转换及黄

河流域生态保护和高质量发展，
特别是推动创建绿色低碳、高质
量发展先行区方面，都取得了令
人欣喜的成就。

政府工作报告指出，扎实推
动乡村振兴齐鲁样板提档升级。
着力建设宜居宜业和美乡村，在

加快农业农村现代化上加力
提效。

刘记青表示，政府工作报告
对未来5年，打造乡村振兴齐鲁样
板也提出了希望和具体做法。这
对于自己的企业来说，指明了发
展的方向。他将深入贯彻政府工

作报告，坚定不移锚定“走在前、
开新局”，推动企业高质量发展迈
出坚实步伐。

大众日报淄博融媒体中心记
者 李波


